



見ながら身ぶりを交えて英会話の練習をする
県岡崎市立本宿小学校の2年生=岡崎市本宿町

ここに注目!



家 乙武洋匡さん(37)

多様性

正解ない問い 授業に

人口が減り続ける時代の、これからのキーワードとして「多様性」があります。外国人や障害者ら多様な人が活躍できる社会にすれりとれると思います。

安倍晋三首相は教育再生実行会議で、いじめ問題への対応や大学教育のあり方などの教育改革を次々打ちなった。

文部科学省の学習指導要領で、小学5、6年に「外国語活動」が導入されて3年目。政府の教育再生実行会議は、グローバル人材の育成を掲げ、英語を正式教科にするひや、開始学年を引き下げるよう提言した。だが、英語に不慣れな教員も多く、教員への支援やALT(外国語指導助手)の手厚い配置などを求める声もある。

6月28日、愛知県岡崎市立本宿小学校。午前8時20分、軽快な音楽が鳴り、全校児童が約10分間のDVDを見て英会話を学ぶ「Eタイム」の時間が始まった。2年生が練習したのは、「Can you do this?」(あなたはできるか)の会話。教室のテレビには、鉄棒の逆上がりや一輪車に

挑戦する小学生が「Yes I can」(はいできます)、「A little」(少しだけ)などと答える映像がテンポよく映し出され、子どもたちは音をまね、会話を繰り返した。

岡崎市の公立小学校では、全学年が市教育委員会が配った独自のDVD教材で英語を学ぶ。年間のプログラムは、前市長が「英語が話せるおかげで、5、6年生では成長」を掲げ、10年度に文科省の特例校指定を受けたこと。市内の全小学校で独自の英語授業ができるようになった。

中学校の教員が協力してプログラムの改良を重ねた。

担当者は「小

さく」と親しみを持ってもらえたよう工夫した」と話す。

本宿小では、EタイムのほかにALT、ST(サポート

ー・ティーチャー)、担任の3人による英会話の授業が、1、2年生は年10時間、3、4年生は20時間、5、6年生は35時間ある。

英語教育に力を入れるき

かけは、前市長が「英語

が話せるおかげで、5、6年生ではな

く、もっと低学年から始め

るべきだ」と指摘する。

肝心なのは、英語に苦手

意識がある現場の教員をど

うサポートするかだとい

う。「学級を経営し、授業

をリードするのはあくまで

担任。担任への研修やAL

Tの派遣などの支援に手厚

小学英語、困惑教員も

2013参院選

課題の現場から

出してきた。5月には、小

学校5、6年での英語教科化や、4年生以下の外国語活動の導入などの必要性を指摘した。

ただ、岡崎市のある小学

校教員は「いま子どもたち

は英語で話すのを楽しいと

思っているが、教科になれば評価をつけなければなら

ない。英語嫌いを生む原因

になる」と心配する。

「教える自信 支援を」

く財政投入してほしい」と注文をつける。

一方、愛知教育大の高橋美由紀教授(55)は「受験を意識せず『コミュニケーションの喜びを味わえるのは小学生の間にだけ。習うより慣れて』、6年生は35時間ある。

英語教育に力を入れるき

かけは、前市長が「英語

が話せるおかげで、5、6年生ではな

く、もっと低学年から始め

るべきだ」と指摘する。

肝心なのは、英語に苦手

意識がある現場の教員をど

うサポートするかだとい

う。「学級を経営し、授業

をリードするのはあくまで

担任。担任への研修やAL

Tの派遣などの支援に手厚

く自信をつけさせる支援が欠けていた。高橋教授は「これから生きる子どもたちが、言葉の壁で思いを伝えられない」としたら、その責任は教育にある。国は教員に『自分にも教えられる』という自信をつける

教育に

ある。国は教員に『自分

にも教えられる』とい

う。『自分にも教えられ

る』と話した。

(小若理恵)

ろ、聖徳太子の十七条憲法をえた後で「第18条を考えじらん」と投げかけてみると、一行も書けない子がクラスの半分以上いて、危機感を覚えました。

議論の末、最後はノーサイドという経験を積み重ねることで、多様な人を受け入れられる社会をつくっていけるはずです。投票も同じ。色々な考え方の違いを見極め、自分なりに考えて